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Ata da 32ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 32ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 02 DE JUNHO DE 2016 

DVD A31/2016 
 

Aos dois dias do mês de junho de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TRIGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) e Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), e secretariada pelos 
Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). Às quinze horas e doze minutos, o 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte). APROVADA a Ata da 31ª Sessão Ordinária, realizada em 31 de maio de 2016. 
EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 254/12 (5754) 
Encaminha para apreciação e deliberação PL 27, de 31 de maio de 2016, que altera a Lei 
n. 9.835, de 10 de maio de 2016, que altera a Lei n. 9.407, de 17 de março de 2012, que 
dispõe sobre o tratamento diferenciado, simplificado e favorecido às microempresas e 
empresas de pequeno porte, de que trata a Lei Complementar Federal n. 123/06 [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 466/16 (5755) Encaminha para apreciação 
e deliberação PL 29, de 31 de maio de 2016, que dispõe sobre abertura de crédito 
adicional suplementar no Instituto de Previdência de Santo André – IPSA [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. SEMASA 13/16 (5737) Encaminha cópia do 
Edital de Pregão 35/16 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
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DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE 
SÃO PAULO 468/16 (5768) Encaminha cópia do TC-033612/026/06 [CIENTE. COM 
VISTAS À PRESIDÊNCIA]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE 
LIMA (AILTON LIMA) 475/16 (5810) Indicação para poda de árvores em toda extensão da 
Rua Sanhaço, Bairro Recreio da Borda do Campo; 637/14 (5811) Indicação para 
recomposição asfáltica em toda extensão da Rua Tefé, Vila Curuçá; 217/13 (5812) 
Indicação para remoção da árvore localizada em frente ao n. 288 da Rua Tibagi, Vila 
Curuçá; 1061/14 (5813) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar 
para policiamento a pé junto às Avenidas da Paz e Utinga, Jardim Utinga [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 
1660/13 (5792) Indicação para limpeza da Rua Frei Caneca e a colocação de lixeiras nas 
imediações da Unidade Básica de Saúde Parque das Nações, localizada na referida rua, 
altura do n. 280, Bairro Bangu; 158/13 (5793) Indicação para sinalização e demarcação de 
vagas para idosos e deficientes em todas as entradas do Parque Antônio Pezzolo Chácara 
Pignatari, localizada na Av. Utinga, 136, Vila Metalúrgica; 1538/14 (5794) Indicação para 
podar a árvore localizada na altura do n. 205 da Rua Mocambo, Jardim das Maravilhas; 
219/13 (5795) Indicação para limpeza do terreno público localizado na altura do n. 1635 da 
Rua Alemanha, Vila Camilópolis; 349/16 (5796) Indicação para preenchimento asfáltico em 
toda extensão da Rua Parsifal, Vila Alto Santo André. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 118/13 (5781) Indicação 
para manutenção dos equipamentos da academia ao ar livre da Praça Itatiba, Vila Curuçá; 
2890/13 (5782) Indicação para implantação de faixa para travessia de pedestres no 
cruzamento da Rua Coimbra com a Rua Miguel Couto, Vila Pires; 472/16 (5783) Indicação 
para serviços de limpeza, capinação e desratização do córrego localizado atrás da Av. 
Industrial, próximo ao Condomínio Clube Bairro Jardim; 837/13 (5784) Indicação para 
efetuar manutenção asfáltica na altura do n. 955 da Rua Arujá, Vila Curuçá. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR 
CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 80/13 (5764) Indicação para 
implantação de lombofaixa na altura do n. 1360 da Estrada do Pedroso, Vila Luzita; 39/16 
(5769) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Tiriba, Bairro Recreio da Borda do 
Campo; 1754/13 (5770) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Suçuarana, Bairro 
Recreio da Borda do Campo. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 2119/13 
(5799) Requerimento de informações sobre a falta de medicamentos, longa fila de espera 
para consultas e exames e cronograma para obra de revitalização da Unidade de Saúde 
Vila Humaitá; 1027/15 (5800) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia 
Militar para intensificação das rondas policiais em todo Parque das Nações, em especial 
nas Ruas Turquia, Oratório, Lituânia, Nicarágua e Bolívia; 201/13 (5801) Indicação para 
limpeza, capinação e manutenção da rede de iluminação púbica da Praça Ferdinando 
Maida, Parque Novo Oratório; 473/16 (5802) Indicação para recapeamento asfáltico em 
toda extensão das Ruas Londres, Montevidéu e Padre Miquelino, Bairro Utinga; 3515/13 
(5803) Indicação para serviços de limpeza, capinação e revitalização da escadaria de 
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acesso localizada entre a Av. Antônio Cardoso e Rua Bartira, Vila Curuçá. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE). 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 550/15 (5827) 
Requerimento de informações a respeito do contrato da obra de recuperação estrutural do 
prédio do Executivo, no Paço Municipal, frente ao disposto no Decreto Municipal n. 
16.786/16; 2788/13 (5828) Indicação para pintura de faixas de pedestres na Rua Rogério 
Giorgi, Rua Glauber Rocha e todas as travessas, Parque Marajoara; 420/13 (5829) 
Indicação para tapar buraco existente na Rua Bruno Palazzini, altura do n. 234, Jardim 
Marek; 797/13 (5830) Indicação para implantação de uma lombofaixa na Rua dos 
Capuchinhos, altura do n. 257, Vila Guiomar; 456/14 (5831) Indicação para instalação de 
redutor de velocidade na Rua Equador com Av. Firestone, sentido bairro-centro, Vila Alzira 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) informa sua ausência momentânea da sessão, pois comparecerá a um 
enterro, mas retorna antes do final da sessão. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 85/13 (5833) Indicação para instalação de 
lombofaixa defronte ao n. 1177 da Estrada João Ducin, Jardim Oriental; 520/13 (5839) 
Indicação para melhorias na sinalização vertical e horizontal de trânsito em toda extensão 
da Rua Leonilda, Camilópolis; 478/16 (5840) Requerimento ao Superintendente do 
Semasa de informações sobre o abastecimento de água no Jardim Las Vegas; 479/16 
(5841) PLCM 78/16, que dispõe sobre a garantia de 30% de vagas para mulheres nos 
cargos em comissão do Executivo e do Legislativo no Município de Santo André [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E CIDADANIA]; 1101/15 (5842) Emenda Aditiva ao PLCM 
107/15, que dispõe sobre o acesso às informações sobre bens imóveis cadastrados no 
Município de Santo André, perante as Secretarias de Finanças e de Controle Urbano e 
Habitação [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. REGISTRADA presença do ex-vereador Joaquim Boaventura; bem como da 
candidata à vereadora na cidade de Milagres, Ceará, Sra. Paula Dantas. VEREADOR 
JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 341/15 (5843) Indicação para 
recapeamento da viela situada na Rua Minotauro, entre os números 159 e 165 e que liga 
esta via à Rua dos Argonautas, entre os números 40 e 54, Jardim do Estádio. VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1945/13 (5771) 
Indicação para implantação de linhas de ônibus que atendam o Jardim do Mirante; 485/13 
(5772) Indicação para serviço de limpeza e capinação ao lado da pista de caminhada da 
Av. das Nações, Parque Novo Oratório; 1331/13 (5773) Indicação para, em caráter de 
urgência, remoção de árvore na Rua Mississipe, em frente ao n. 371, Parque Capuava; 
940/13 (5774) Indicação para revitalização da viela localizada na altura do n. 122 da Av. 
São Tomás Mouro, Bairro Sítio dos Vianas; 470/16 (5775) Indicação para revitalização da 
Travessa Hortelã, Jardim Sorocaba. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 477/16 (5834) Indicação para troca das lâmpadas de 
iluminação pública nas esquinas das Ruas Francisco Marques e Dona Nina Zanotto, 
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Jardim Las Vegas, por lâmpadas de led; 261/13 (5835) Indicação para operação tapa-
buraco na Rua Francisco Inácio, em frente aos números 224 e 214, Vila Vitória; 1267/13 
(5836) Requerimento de informações sobre a lombofaixa instalada na Rua Mirandópolis, 
nas proximidades da EMEIEF José Maria Sestílio Mattei e da Creche Professora Elisabete 
Lilian Piccininn. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 
254/14 (5789) Indicação para reforma da cancha de bocha localizada na Rua Rocha 
Pombo, Jardim do Pilar; 1305/14 (5790) Indicação para manutenção em terreno localizado 
na Rua Bartira, Parque Jaçatuba; 1684/13 (5791) Requerimento de informações a respeito 
das melhorias necessárias a serem realizadas no Pronto Atendimento da Vila Luzita; 
3364/13 (5797) Requerimento de informações acerca da reforma do Cineteatro Carlos 
Gomes e sua transformação em arena cultural multiuso; 2986/13 (5798) Requerimento ao 
Secretário da Educação do Estado de São Paulo encaminhando abaixo-assinado de 
munícipes que pleiteiam a construção de quadra de esportes na E.E. Reverendo Simão 
Salem, Vila Palmares; 480/16 (5844) PLCM 79/16, dispondo sobre a obrigatoriedade de 
manutenção da brigada profissional composta por bombeiros civis nos estabelecimentos 
que menciona e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1327/13 (5814) 
Indicação para recapeamento da Rua Estônia, Parque das Nações; 953/13 (5815) 
Indicação para poda da árvore na Av. Andrade Neves, Vila Helena; 1345/13 (5816) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua das Rosas, Vila Marina; 835/13 (5817) 
Indicação para poda da árvore na Rua Alenquer, Jardim Paraíso; 1356/14 (5818) Indicação 
para restaurar a sinalização de vaga de estacionamento destinado a idosos e a deficientes 
físicos, existente na Rua Coronel Francisco Amaro, esquina com a Rua Santo André. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 1474/14 (5819) 
Indicação para vistoria na árvore localizada na Rua Farsalia, defronte ao n. 265, Jardim 
das Maravilhas; 3601/13 (5820) Indicação para pintura e placa horizontal de sinalização na 
lombada da Rua Nicola Dividino, em frente ao n. 30, Jardim Santo Antônio de Pádua; 
886/13 (5821) Indicação para operação tapa-buraco em toda extensão da Rua Lamartine, 
Jardim Santo André; 2429/13 (5837) Indicação para reforma do campo de futebol no 
interior do Parque Natural do Pedroso, Parque do Pedroso; 2429/13 (5838) Indicação para 
reforma das churrasqueiras e quiosques no interior do Parque Natural do Pedroso, Parque 
do Pedroso. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 421/14 (5805) 
Requerimento à Secretaria de Segurança Urbana Comunitária de informações sobre o 
motivo da retirada dos guardas municipais do CESA Jardim Santo Alberto; 50/13 (5806) 
Requerimento com abaixo-assinado de funcionários e pacientes do Centro de Nefrologia e 
Hipertensão – CNH, sito na Avenida Portugal n. 1051, Centro, que pleiteiam instalação de 
lombofaixa no referido local; 474/16 (5807) Requerimento com abaixo-assinado de 
moradores da Avenida Dom Pedro II e adjacências, de recapeamento asfáltico na viela 
localizada na altura do n. 633 da referida avenida, no Bairro Jardim; 3613/13 (5808) 
Indicação para converter em mão única de direção a Rua Assunção, sentido centro, 
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Utinga; 3613/13 (5809) Indicação para urgente reconstrução do muro de arrimo localizado 
ao final da Rua Assunção, Utinga. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) 157/16 (5785) Emenda Modificativa ao PLCM 26/2016, visando a 
alterar a redação do art. 1º [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1344/13 (5786) 
Indicação para remoção de árvore na Rua Evaristo de Moraes n. 450, Jardim Stella; 
3495/13 (5787) Indicação para revitalização da Praça Nestor Felipe Rodrigues, localizada 
na Rua Rinópolis com Rua Joanópolis, Jardim Alvorada; 147/13 (5788) Indicação para 
desentupimento de caixa de esgoto na Rua Alberto Zirlis n. 467, Vila Lutécia. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 2347/13 (5776) Indicação para 
operação tapa-buraco no cruzamento da Rua Lamartine com Rua Gonçalves Dias, 
Condomínio Maracanã; 856/15 (5777) Indicação para manutenção geral e revitalização da 
praça localizada na Rua Cangioca, Vila Progresso; 105/13 (5778) Indicação para 
manutenção geral no escadão localizado na Avenida Procópio Ferreira, próximo ao n. 
2126, Jardim Silvana; 471/16 (5779) Indicação para remoção de árvore localizada na 
Travessa dos Ciprestes, defronte ao n. 19, Vila Luzita; 2040/13 (5780) Indicação para 
manutenção geral (desobstrução da rede de esgoto, operação tapa-buraco e 
recapeamento asfáltico) em toda extensão da Rua Paradiso, Jardim Santo André. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 989/13 (5822) 
Indicação para urgente restauração da pavimentação asfáltica (tapa-buraco) na Rua Jorge 
Tibiriçá, Utinga; 476/16 (5823) Indicação para ampliação do sistema de iluminação pública 
(banho de luz) nas vias no entorno da Igreja Mãe de Deus e dos Órfãos, Vila Rica; 544/13 
(5824) Indicação para vistoria em obra que está paralisada, há anos, em frente da Capela 
São Jerônimo Emiliani, sita na Rua dos Vicentinos n. 302, Jardim Santo André; 1146/13 
(5825) Indicação para desratização em toda extensão da Rua Laplace, Vila Suíça; 3541/13 
(5826) Requerimento de ampliação do policiamento e das rondas ostensivas nas 
imediações da Praça Chile, Parque das Nações. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
15h50min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PMB PSB SDD PSD PV PPS PT PTB 
PRB PMN DEM]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – 
Justifica proposituras de sua autoria, nas quais solicita seja implantada operação tapa-
buraco no cruzamento da Rua Lamartine com Rua Gonçalves Dias, Condomínio 
Maracanã, bem como manutenção geral e revitalização da praça localizada na Rua 
Cangioca, Vila Progresso. Pede também que seja feita manutenção geral no escadão 
localizado na Avenida Procópio Ferreira, Jardim Silvana e remoção de árvore localizada na 
Travessa dos Ciprestes, Vila Luzita. Cita ainda pedido de manutenção geral de toda 
extensão da Rua Paradiso, Jardim Santo André. Finaliza parabenizando os Vereadores 
Eduardo Leite por sua fala no dia de hoje, bem como o Vereador Donizeti Pereira que citou 
a candidata à vereadora no Estado do Ceará. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE) – Incialmente fala que, dentre as suas proposituras apresentadas no dia de hoje, 
chama atenção para a área da saúde, principalmente para manutenção no Posto de Saúde 
da Vila Humaitá, onde fez vistoria por conta da solicitação dos funcionários para que seja 
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realizada manutenção no local. Fala também que houve muita reclamação acerca da falta 
de medicamentos, de longa fila de espera para consultas e exames, portanto, solicita que 
seja enviado cronograma para obra de revitalização da referida unidade de saúde. Finaliza 
exibindo fotos mostrando a situação em que se encontra o local. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – 
Inicialmente deseja boa sorte para a pré-candidata do Ceará que se encontra presente e 
fala da importância da presença feminina nos legislativos do país. Em seguida, fala acerca 
de audiência pública na última segunda-feira, na Casa, onde tratou de projeto de sua 
autoria, transformado em lei, acerca do problema de doenças cardiovasculares nas 
mulheres e que os especialistas que falaram sobre o assunto contribuíram para que 
dirimisse muitas dúvidas sobre os problemas enfrentados pelas mulheres nos dias atuais. 
Finaliza dizendo que a participação da mulher na política é muito importante para tratar de 
assuntos que dizem respeito ao cotidiano da mulher e que passa por problemáticas e tem 
propriedade para tratar acerca das questões que dizem respeito à sua vida e debater o seu 
papel na sociedade, pois ainda vivemos numa sociedade preconceituosa, machista, em 
que as mulheres não são ouvidas, portanto, a seu ver, as mulheres precisam ser 
protagonistas da sua história. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO 
(LUIZ ALBERTO) – Pede atenção do Vereador Zacarias a sua fala, diz que conheceu a 
Sra. Paula na campanha de 2012, apesar de trabalharem para candidatos diferentes, e 
soube hoje que ela se mudou para o Ceará, o que mostra que na política, apesar de ideias 
diferentes, é preciso ter uma boa relação. Diz que já fez muitas indicações e nem sempre 
os pedidos são atendidos, por isso o que garantem mais as obras são as emendas dos 
orçamentos, sendo que sempre observa se as obras feitas pelo Executivo são referentes 
às emendas de algum vereador, por isso respeita e não tira proveito da situação. Comenta 
sobre duas emendas, uma sua e outra do Vereador Eduardo Leite, pedindo uma 
lombofaixa no Jardim Cristiane, a qual foi executada há uns vinte dias, qual não foi sua 
surpresa quando viu uma placa do Vereador Lôbo de que a obra foi executada graças a 
uma indicação dele. Pede respeito do trabalho dos vereadores e julga que essa é uma 
“atitude 171” do Vereador Lôbo, não compactuando desse tipo de conduta. Pela ordem, o 
Vereador Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, 
e solicita ao Executivo reavaliação sobre a retirada da Guarda Municipal nos CESAs, que 
tem trazido muita insegurança à população da cidade. Pede explicações ao Secretário de 
Segurança, já enviou uma indicação, mas aguarda providências urgentes. Justifica outras 
indicações de manutenção, capinação e recapeamento asfáltico da Estrada do Pedroso, 
Recreio da Borda do Campo, enfim, diversas manutenções necessárias. Pela ordem, o 
Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
fala especialmente aos munícipes do Jardim Las Vegas, Jardim Alvorada, Jardim Milena, 
os quais conhecem a falta de segurança naquela região, já trabalhou como policial ali e 
tem conhecimento. Diz da necessidade da implantação de lombofaixas, principalmente 
próximo às escolas, não com o intuito de usar como instrumento de disputa política. Pede 
respeito ao Vereador Luiz Alberto para não usar termos como “171”, pois em seu mandato 
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está preocupado com as pessoas e não com o referido vereador. Salienta que há questões 
da saúde muito importantes para serem vistas enquanto o vereador está disputando 
divulgação de lombofaixa. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao 
Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) que fala que a questão da saúde 
não é o foco da discussão. Ressalta que não é no Jardim Alvorada e sim no Jardim Bela 
Vista, o que prova que o Vereador Lôbo não conhece o bairro. Reafirma que é preciso 
respeito e dignidade em relação ao trabalho dos demais vereadores e não fazer 
divulgações equivocadas, usando o discurso de que é para o munícipe. Pede desculpas 
por ter usado o termo “171”. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) – Considera salutares os debates calorosos que ocorrem na Casa, 
porque entende que da controvérsia saem boas conclusões. Comenta projeto que está na 
pauta de doação de terreno para a Clasa, instituição que trabalha com jovens patrulheiros, 
fala da importância de esse patrimônio público ser bem destinado e considera obrigação 
ceder patrimônio público para quem usa em prol da sociedade, em especial a mais 
carente. Fala que por isso tem se manifestado contra a venda indiscriminada de terreno, 
pois, antes de fazê-lo, deveria ser visto se não há instituições que possam aproveitar de 
forma produtiva os terrenos para o bem da sociedade e não simplesmente para fazer 
dinheiro. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – 
Reforça as palavras do Vereador Sardano e diz ser conhecedor da Clasa – Casa Lions de 
Adolescentes de Santo André, tendo sido associado ao Lions Clube e, hoje, pertence ao 
Rotary Club e tem respeito pelas duas instituições. Considera extremamente positiva e 
válida a doação, pois o Lions, há décadas, realiza trabalho com as chamadas 
“patrulheiras”, como sempre foram chamadas as meninas, e, agora, os meninos também, 
que são colocados aptos para o mercado de trabalho junto a empresas da cidade, por isso 
considera merecida a doação. Parabeniza também o Executivo pela doação semelhante 
feita à APAE, permitindo que a APAE também receba emendas parlamentares de 
deputados estaduais ou federais. Comenta visita feita à Delegacia da Mulher da cidade, 
importante instituição que realiza trabalho digno e necessário, que tem grande demanda, 
inclusive pelo grande número de estupros domésticos e agressão física. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Inicia comentando que esteve numa 
reunião do Orçamento Participativo da cidade em seu bairro. Lembra que tem feito 
reiterados pedidos de manutenção no muro de arrimo atrás da FEBEM, conhecido cadeião 
e, na oportunidade, o Prefeito anunciou que será feito, espera que isso seja feito, a fim de 
evitar acidente com as crianças que moram na localidade. Sobre a questão da quadra do 
Ginásio de Esportes Sacadura Cabral, fala que apresentou abaixo-assinado de 
interessados na revitalização do ginásio, abandonado há anos, e apresentou novamente 
pedido ao Governo do Estado de construção de uma quadra de esportes na área da 
Escola Reverendo Simão Salem. Reforça a questão da limpeza dos entulhos e lixos 
jogados na área de divisa. Parabeniza a Prefeitura por ter realizado serviço de limpeza, 
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tirando mais de 50 caminhões de lixo e entulho, na divisa da Vila Palmares e Sacadura 
Cabral. Espera que tenha fiscalização para coibir a reincidência. Pede providências na 
divisa de São Bernardo com Santo André, adequando como área de lazer, a fim de coibir a 
utilização por usuários de drogas. Às 16h47min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a 
presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira 
(Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). 
ITEM 1º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 18/16, protocolo 
004218, referente ao PROJETO DE LEI CM 130/13, que dispõe sobre o sistema de 
cobrança por tempo fracionado nos estacionamentos particulares do município de Santo 
André. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.342/95 - 
quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco 
de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 2º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo nº 16/16, protocolo 004198, referente ao PROJETO DE LEI CM 36/14, que 
dispõe sobre a implantação mediante convênio do Programa Municipal denominado 
“Centro Dia do Idoso – Viva a Melhor Idade”. PENDENTE de parecer da Comissão de 
JUSTIÇA. PROCESSO N.º 257/14 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 3º - Discussão 
ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 17/16, protocolo 004197, referente ao 
PROJETO DE LEI CM 96/14, que dispõe sobre a instalação de telefone com linha direta à 
Ouvidoria Municipal em todas as unidades de saúde sob gestão do município. PENDENTE 
de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 740/14 - quorum: M.A. p/ rej. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 4º - Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 20/16, 
protocolo 004219, referente ao PROJETO DE LEI CM 88/15, que dispõe sobre a reserva 
de percentual mínimo de alvarás de permissão para exploração do serviço de transporte 
individual de passageiros, mediante submissão a procedimento licitatório e utilização de 
veículos adaptados para pessoas com deficiência - PCD. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.154/12 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 5º 
- Discussão ADIADA e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 21/16, protocolo 004217, 
referente ao PROJETO DE LEI CM 121/15, que dispõe sobre assentos reservados para 
uso preferencial, a mulheres, idosos, obesos e pessoas portadoras de deficiência física, 
nos transportes públicos coletivos deste município. PENDENTE de parecer da Comissão 
de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.379/99 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. Os 
requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de 
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deliberação do Plenário, não foram apreciados em virtude de a Ordem do Dia estar 
sobrestando. Às 16h58min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SR. WILLIANS RIBEIRO 
CASTRO – Representando os trabalhadores da Karmann-Ghia, fala acerca das demissões 
da referida empresa que hoje se encontra abandonada pelo atual proprietário. Conta que 
os trabalhadores ocuparam pacificamente a fábrica, aguardando decisão judicial que 
defina de fato quem é o real proprietário ou que a justiça passe procuração para alguém 
que tenha interesse em administrar a empresa e arcar com a manutenção dos 
trabalhadores, os quais totalizam hoje 320. Finaliza convidando a todos os Vereadores, 
bem como todos que tenham interesse em visitar a fábrica para conhecer a situação dos 
trabalhadores que estão acampados no local aguardando uma solução definitiva, pois 
várias montadoras têm interesse nos serviços que são executados pela Karmann-Ghia. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Diz que trabalhou na 
polícia rodoviária por cerca de três anos, próximo da empresa Karmann-Ghia, e lamenta a 
situação dos funcionários. Como vereador, solidariza-se àqueles pais de família numa 
situação como essa, sem possibilidade de pagar suas contas. Lamenta por pessoas que 
ocupam a mídia para dizer que o país não está em crise, ignorando situações como essa. 
Deseja que sejam ajudados por pessoas solidárias e que o país volte a crescer. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Concorda que é 
uma irresponsabilidade muito grande deixar uma empresa daquele porte desse jeito, diz 
que o processo de demissão precisa ser estudado para não acontecer mais. Lembra que 
nas ameaças de demissões da Mercedes-Benz, o conjunto dos trabalhadores teve o apoio 
dos vereadores, pedindo a Casa o mesmo empenho e que visitem as instalações da 
Karmann-Ghia. Lembra de programa de proteção ao emprego e cita outra questão 
importante, que é a renovação da frota, com necessidade de cálculo e estudo sobre os 
caminhões, que não estão sendo vendidos. Manifesta seu apoio à luta dos trabalhadores. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Registra 
que não tem dúvida de que o maior patrimônio de uma empresa são seus trabalhadores, a 
força de trabalho do ser humano. Considera crime o que os proprietários da empresa 
Karmann-Ghia estão fazendo. Fala que é preciso pensar no exemplo que os trabalhadores 
da empresa Salvador Arena deram ao país, quando, no momento de dificuldade da 
empresa, em virtude do falecimento do proprietário, assumiram a direção da empresa que, 
hoje, é uma das mais sólidas da região, contribuindo, inclusive, com a educação e o 
desenvolvimento de atividades do terceiro setor, indo muito além apenas da busca do 
lucro, exemplo que deve ser seguido e pode ser aplicado na Karmann-Ghia, dependendo 
de bom senso e vontade política de alguns atores, especialmente de o Poder Judiciário 
entender o momento por que passamos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão às 
dezessete horas e quatro minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de 

Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 

 
Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


